



# HR Ratings baja a negativa la perspectiva para México

## Paquete económico.

Hacienda responde a la calificadora que el país tiene un panorama de crecimiento positivo

FERNANDA MURILLO Y JORDAN SAUCEDO/ CIUDAD DE MÉXICO

La calificadora HR Ratings anunció que ratificó la calificación de largo plazo de HR BBB+ (G) de la deuda soberana de México, pero modificó de estable a negativa su perspectiva sobre la misma.

En un comunicado detalló que esto fue porque se deterioran sus estimaciones de crecimiento para la economía nacional para el cierre de este año y el siguiente, además de que bajaron sus expectativas de una reducción más lenta del déficit fiscal respecto a lo estimado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en el paquete económico 2025, lo cual podría presionar la deuda neta como proporción del producto interno bruto.

“La reducción en nuestra expectativa de crecimiento para el soberano es resultado del comportamiento negativo que mostró la actividad industrial durante los últimos doce meses, especialmente por el menor dinamismo del sector construcción, además de una

desaceleración del manufacturero y una menor demanda externa. Asimismo, el cambio de administración esperado en enero de 2025 en Estados Unidos podría llevar a un deterioro en la relación comercial”, explicó.

Ante esto, SHCP considera que este cambio obedece a un ajuste precautorio ante el balance de riesgos.

Sin embargo, consideró que al contrario de la opinión de la agencia, el panorama de crecimiento para México es positivo,

### Y ADEMÁS

## Posadas costarán 20% más: Anpec

Organizar posadas este año por las fiestas decembrinas costará 20 por ciento más que hace un año, reportó la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). De acuerdo a un análisis de la agrupación, estas reuniones representarán un gasto adicional de más de mil pesos en promedio este año, “toda vez que pasaron de costar 7 mil a 8 mil 400 pesos, aproximadamente”.

dado que los choques de oferta comenzaron a disminuir y la producción industrial mostró un mejor dinamismo desde la segunda mitad del año.

“Por tal motivo, nuestro pronóstico de crecimiento, presentado en el Paquete Económico para 2025, se mantiene entre 2 y 3 por ciento, sustentado en la fortaleza de la demanda interna, el apoyo de los programas sociales y la inversión en sectores estratégicos”, apuntó la secretaria.

La dependencia federal agregó que la deuda del gobierno mantiene un atractivo sólido en los mercados internacionales, demostrando un perfil resiliente ante las fluctuaciones económicas y la volatilidad financiera.

“Adicionalmente, México cuenta con los amortiguadores fiscales necesarios para mitigar posibles escenarios adversos en el entorno global, reafirmando el compromiso de la Secretaría de Hacienda con una gestión prudente que reafirma la fortaleza de las finanzas públicas y la sostenibilidad de la deuda”, comentó.

Sobre la reciente entrega del paquete económico, la dependencia remarcó que este se realizó sobre una base realista y prudente, considerando la situación económica actual y los riesgos tanto internos como globales. —